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Abertura:  Às oito horas e trinta minutos do dia quinze de outubro de 2018, na Sala 3101
do Campus Bagé da Unipampa (sito à Avenida Maria Anunciação Gomes de Godoy, n°1650
- Bairro Malafaia), teve início a reunião da Conselho do Programa de Pós-Graduação em
Computação Aplicada, coordenada pelo Prof. Sandro da Silva Camargo, com a seguinte
pauta  do  dia:  (1)  Relato  dos  encaminhamentos  da  reunião  anterior, (2)  Solicitações  de
alteração de orientações / coorientador, (3) Artigos como pré-requisito para titulação, (4)
Comissão de seleção 2019, (5) Aproveitamento de provas de proficiência, (6) Pedido de
Credenciamento como Docente Permanente do professor Marcos Yokoo, (7) Avaliação do
PPGCAP  pelos  docentes.  Participaram  da  reunião  os  professores:  Alexandro  Goulart
Schäfer, Érico Marcelo Hoff do Amaral,  Fernando Flores Cardoso, Leonardo Bidese de
Pinho,  Naylor  Bastiani  Perez,  Sandro  da  Silva  Camargo  e  a  representante  discente
substituta, Letícia Guimarães da Cunha.  Primeiro item da pauta: Passará a ser adotada
como prática da coordenação a apresentação do andamento dos encaminhamentos definidos
nas reuniões anteriores, até que eles sejam solucionados.  Encaminhamentos da reunião
anterior: em relação à criação do código de ética discente, a professora Ana Paula informou
que ainda não há andamento a ser relatado. O professor Sandro relatou que está no aguardo
da manifestação do professor Leandro Volk sobre a disponibilidade para marcar a reunião.
O  professor  Naylor  conversou  com o  professor  Gustavo  Trentin  sobre  a  disciplina  de
Sistema  Solo-Planta-Animal.  A princípio,  foi  encaminhado  para  o  professor  Gustavo
assumir esta disciplina,  que pode ter ementa e conteúdo reformulados, e rediscussão da
participação do Gustavo na disciplina de metodologia. A coordenação irá entrar em contato
com  o  professor  Gustavo  solicitando  a  nova  ementa  para  aprovação  na  reunião  de
novembro.  O  professor  Fernando  não  conseguiu  conseguiu  conversar  com  o  professor
Daniel  Montardo  sobre  sua  situação  no  PPGCAP.  Segundo  item  da  pauta:  Após
deliberação, os pedidos de troca de orientador dos alunos Camila Matos Alonso e Jean
Samarone Ferreira foram aprovados por unanimidade. Houve ainda algumas manifestações
sobre o assunto.  O professor Fernando salienta que a troca de orientador deve ser caso
excepcional  e  deve  ser  justificado,  tendo  sua  manifestação  apoiada  pelos  presentes.  O
professor  Fernando sugeriu ainda o aceite  a  priori  do orientador  para os  candidatos  ao
ingresso no mestrado, assim como a necessidade de rediscussão das linhas de pesquisa e
perfis de ingressantes, para aceitar egressos de outros cursos como Zootecnia e Medicina
Veterinária.  Foi  comentado  que  estas  ponderações  são  relevantes  e  serão  foco  de  uma
reunião futura, antes do edital de ingresso 2019. Terceiro item da pauta: A representante
discente  solicitou  esclarecimentos  sobre  a  publicação  como  requisito  para  a  defesa,  o
conselho do PPGCAP reforçou os  seguintes  entendimentos:  a)  Artigo refere-se a  artigo
completo, não sendo considerados resumos e resumos expandidos. b) O evento deve ter
qualidade  reconhecida  pelo  comitê  de  área  interdisciplinar. c)  O novo regimento  não é
retroativo, de forma que as atuais turmas continuam subordinadas ao primeiro regimento do
PPGCAP. d) O atendimento dos requisitos é avalidado pelo conselho, o qual aprova ou
reprova  o  artigo  apresentado  como  requisito.  e)  A  publicação  precisa  ser  com  os
orientadores. f) As publicações já podem ser encaminhadas para validação do conselho do
programa. g) Será incluído no novo regimento e regra que a publicação precisa ser com os
orientadores. h) A coordenação irá  definir o processo de encaminhamento. Quarto item da
pauta:  Em  relação  à  comissão  de  seleção  2019,  da  Unipampa,  se  disponibilizaram  a
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participar os professores Érico,  Leonardo e  Sandro.  Da Embrapa,  será feita  a definição
interna  na  Unidade e  os  nomes serão  repassados para  a  coordenação.  Quinto item da
pauta:  A coordenação  relatou  o  processo  de  avaliação  dos  resultados  das  provas  de
proficiência  em  língua  inglesa.  Resultados  de  aprovação  na  prova  de  proficiência  da
Unipampa e resultados do TOEFL com pelo menos o nível B1 na prova do Reading, sendo
necessários  pelo  menos  48  pontos.  Em testes  de  proficiência  de  outras  Instituições  de
Ensino Superior, resultados  com nota igual  ou superior  a  7,  que é  a nota mínima para
aprovação na Unipampa, são deferidos. Resultados de alunos que obtiveram nota entre 6 e 7
estão aguardando o posicionamento do Conselho. Após discussão, o Conselho manifestou
os seguintes entendimentos: 1) Caso o aluno apresente o resultado de Aprovação na prova
de proficiência aplicada por alguma Instituição de Ensino Superior, independente na nota
atingida, o resultado será deferido pela Coordenação. 2) Caso o aluno apresente o resultado
de prova de proficiência  aplicada por  alguma Instituição de Ensino Superior, onde não
conste a menção de Aprovação, mas somente a nota obtida na prova, será considerada a
nota mínima da Unipampa, que é 7. Sexto item da pauta: O pedido de credenciamento do
professor Marcos Jun-Iti  Yokoo foi  aprovado por unanimidade.  Sétimo item da pauta:
Sobre  a  avaliação  do  programa  pelos  docentes,  a  coordenação  se  manifestou  que
provavelmente seria  pouco produtiva a  discussão sem um conjunto claro de aspectos  a
serem analisados. Assim, foi proposta a confecção de um formulário a ser enviado para os
docentes.  Os  resultados  das  respostas  do  formulário  serão  trazidas  para  discussão.  O
professor Naylor também sugeriu trazer para discussão a avaliação que os alunos fizeram
das  disciplinas.  Antes  do  encerramento  da  reunião,  foi  mencionado  que  os  docentes
receberão  um  e-mail  para  votação  na  eleição  da  nova  coordenação  do  programa.  Foi
explicitado  que  a  chapa  formada  será  composta  pela  professora  Ana  Paula  como
coordenadora e o professor Sandro como coordenador substituto. Foi ainda mencionado que
deve ser eleito, no conselho do programa, um coordenador para representar o programa
dentro da Embrapa. Esta eleição pode ser realizada nas próximas reuniões. Assim, a reunião
foi encerrada às dez horas e quarenta minutos do dia quinze de outubro de 2018. Encerrada
a reunião, eu, Sandro da Silva Camargo, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e
por todos os demais participantes.

______________________
Alexandro Gularte Schäfer

_________________________
Érico Marcelo Hoff do Amaral

_____________________
Fernando Flores Cardoso

_____________________
Leonardo Bidese de Pinho

_______________________
Letícia Guimarães da Cunha

__________________
Naylor Bastiani Perez
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_____________________
Sandro da Silva Camargo


